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!或许是司空见惯了的缘故"我们

对身边大片大片的麦田很少投去关注

的目光# $周口晚报%推出的$麦香%系列

报道"令人眼前一亮"倍感温馨#特别是

开篇之作$五谷的源头%"唤醒了历史"

唤醒了我对小麦的感情和再认识# &谈

到本报推出的$麦香%系列报道时"淮阳

县委宣传部干部高晓春坦言'!$周口晚

报%作为一份都市报"能浓墨重彩地报

道小麦(报道农业"确实是一次大胆而

有益的改革和创新"这种改革和创新不

仅体现在清新的文风上"也体现在版面

的编排和创意上"其实这样的报道并不

枯燥"它同样会拥有)粉丝*的# &

千百年来"我们在小麦的滋养中生

长"对于小麦的感情之深自不必说# 人

到中年的高晓春虽然没有经历过饥荒

年代"但良好的家教(家风"依然使她养

成了珍惜每一粒粮食的好习惯"并常常

为自己能活在当下而感到幸福#

高晓春说'!幸福感来自于我就出

生并生活在这片神奇的平原大地上"这

里到处飘荡着麦子的清香"这里曾经是

神农艺五谷(教民农耕的发源地# 看了

报道中展现出来的一幕幕历史场景"仿

佛把我带回了
45

多年前"那时"我跟随

父亲一起到乡间收麦" 那里有石磙(镰

刀(草帽"还有飞舞的汗水"那些鲜活的

场面" 对于今天很少回乡下的我来说"

已经变成幸福而又难忘的记忆了# &
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周口是一个农业大市" 许多周口

市民都是从农村走出来的" 尽管已经

脱离土地许多年" 但他们身上仍有很

深的农民烙印以及挥之不去的麦收情

节#

本报近日策划的$麦香%系列报道"

勾起了不少周口市民曾经作为农民时

的麦收记忆#

!你们的报道让我想起我第一次用

镰刀割麦割破小腿时的呲牙咧嘴 (泪

流满面+ 让我想起帮助父亲用架子车

拉麦时被滚落的麦秆完全埋住的惊慌

与失措+ 让我想起扬麦时不小心迷了

眼睛的尴尬和难受+ 让我想起下雨时

半夜起床大呼小叫盖麦子的慌乱和紧

张,,&$麦香% 守望篇第五集让出生

于上世纪
65

年代初的市民刘先生仿

佛回到了当年的麦收现场" 记忆中的

麦收片段通过他滔滔不绝的话语 !播

放&出来"呈现在记者面前# 尽管回想

时" 刘先生始终面带笑意并时而哈哈

大笑" 但是他表示" 曾经的麦收留在

他内心深处最强烈的感觉还是!累&#

虽然郸城老家仍有几亩麦田 "但

是刘先生再也不需要像
,5

多年前刚

来周口定居时每逢麦收着急忙慌地往

老家赶" 现在的他会在这个时候习惯

性地拿起电话" 问一问老家的麦子收

完没有(收成如何"仅此而已#
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周口作为农业大市"地面无山"地下

无矿"一马平川"沃野千里"在河南乃至

中国版图上都是一个罕见的平原大市#

!而反过来想"周口有什么-周口有

小麦"这就够了"小麦就是周口的骄傲

啊.小麦就是周口之魂啊.&谈到本报推

出的 $麦香 %系列报道时 "周口昌建地

产有限公司总经理王甲寅慷慨陈词#

钟情于地产文案策划的王甲寅每

做一个楼盘"都会先找准这个楼盘的文

化之魂#他对本报的$麦香%系列报道给

予了如此评价'!麦香这两个字就囊括

了周口人对小麦的深厚感情"同时也囊

括了小麦在周口的地位# $周口晚报%在

三夏*期间适时推出这样的报道"算是

瞅准了周口的文化之魂#周口的文化之

魂是什么- 我认为是农业文化"是延续

了几千年的农耕文明# &

王甲寅表示" 周口的小麦品种(面

食制品就是需要这样的包装和宣传"要

树品牌(铸形象#在交通便利(航运发达

的今天" 周口的小麦制品不断发展壮

大"走向全国"让全国人都愿意选择周

口产的小麦制品并非只是空谈#
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市慈善总会副秘书长闫联华最近

几天一直都在关注本报的重要策划$麦

香%"他从中读出了周口的骄傲"读出了

周口的担当#

本报的前几篇报道让他联想到习

近平总书记今年视察河南时对河南农

业的评价' 河南农业特别是粮食生产

取得显著成绩"为保障国家粮食安全(

重要农产品有效供给作出了突出贡

献" 这既是河南的贡献也是河南的奉

献#

!作为河南省第一产粮大市"我们

周口的粮食生产无疑在河南省对国家

的这种贡献和奉献中占有极其重要的

地位"可以说"周口为保障国家粮食安

全也作出了突出贡献和奉献# &闫联华

表示"这是周口的骄傲#

!今年"市委市政府敲定的$周口崛

起方略% 中提出了一个重要的内容"就

是打造粮食生产核心示范区"而维护粮

食安全是周口打造粮食生产核心区的

政治重任# 这说明"周口将继续为保障

国家粮食安全作出贡献和奉献# &闫联

华说"这是周口的担当#

!你们策划的系列报道$麦香%应时

应景(准确到位地把周口的这种骄傲和

担当呈现给了市民# &闫联华由衷地表

示"本报的报道让他确信'周口以前是

中国农业发达之地(粮食主产区"现在

还是"未来依然是#
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周口有什么-这曾经是刘灿与外地

朋友( 网友聊天时刻意回避的一个问

题# 出生于
+781

年(成长在周口中心城

区的他一直以来都认为周口是落后的"

没有什么可以拿得出手的东西#

从网上偶然间看到系列报道 $麦

香% 的刘灿一开始并不以为然"!麦收"

老生常谈&#可仔细看了几篇报道后"这

个从来没有下过地的年轻人却产生了

眼前一亮(底气顿生的感觉"!没想到咱

们的小麦这么辉煌"咱们的贡献这么巨

大&#

最让刘灿感触的是 $麦乡的脊梁%

这篇报道"他从中看到了周口这座欠发

达农业大市围绕农业(围绕小麦谋求发

展的美好前景#

!周口围绕着自己的优势做文章"

做大做强粮食深加工产业链后"会带动

周口多少行业随之兴起+从卖原料到卖

产品( 从大粮仓到大厨房实现转变后"

会给周口带来多大的经济利益. &刘灿

语带激动"!周口"何愁发展不起来- &

!周口有如此巨大的农业优势"这

是发展的基础# $周口崛起方略%又明确

了周口农业的发展方向"这是发展的思

路# &刘灿认为"有明确的发展思路"有

良好的发展基础"周口一定能在土地上

做大文章"擦亮!农业&这块金字招牌"

吸引众多行业(产业落户周口"带动周

口经济的全面发展#
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定位为都市报! 很少进行农业报道的 "周口晚报# 这次 $反其道而行之%& 在麦收之前拉开了特别新闻策

划'''周口三夏纪实大片"麦香#的序幕(这组以前所未有的灵活手法对周口粮食生产!农业发展道路的综合报道

甫一开篇&就引起社会各界的广泛关注( 随着报道的深入&读者的反馈从)眼前一亮%!)颇为震撼%到)感慨不已%!

)激情澎湃%&感觉也渐入佳境( 为什么本报一次)超常规%的报道能引起读者的强烈共鸣* 为什么在我们身边演绎

千年&熟悉到几乎让人漠视的周口农耕景象能通过这次报道重新点燃我们的激情* 其实&答案就在读者的心声中(


